
 
 

MARKT SCHIERLING 
 

 

Beschlüsse der öffentlichen 
5. Sitzung des Marktgemeinderates 

 

 
Sitzungsdatum: Dienstag, 20.10.2020 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 21:30 Uhr 
Ort: in der Mehrzweckhalle Schierling 

 
 
Folgende Beschlüsse wurden gefasst: 
 
 
1 Erlass einer Geschäftsordnung für den Marktgemeinderat Schierling; 

Beschluss 
 

 
Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat beschließt auf Vorschlag des Ausschusses für Bürgerkultur und Stadt-
marketing den Erlass der Geschäftsordnung (GeschO) des Marktgemeinderates Schierling für die 
Wahlperiode 2020 – 2026 in der vorgelegten Fassung. Die Geschäftsordnung ist Bestandteil des 
Beschlusses. 
 
Einstimmig beschlossen Ja 21  Nein 0  Anwesend 21  Persönlich beteiligt 0   
 
 
2 Dorferneuerung Buchhausen;  

Geänderte Planung des Dorfgemeinschaftshauses - Vorstellung und Billigung 
 
Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat billigt den Dorferneuerungsplan mit dem geänderten Entwurf des 
Dorfgemeinschaftshauses und des Feuerwehrgerätehauses im Zuge der einfachen Dorfer-
neuerung Buchhausen. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die zugehörigen Unterlagen beim Amt für Ländliche Entwicklung 
zur Prüfung vorzulegen. 
 
Einstimmig beschlossen Ja 21  Nein 0  Anwesend 21  Persönlich beteiligt 0   
 
 
3 Placidus-Heinrich-Grund- und Mittelschule;  

Erweiterung Ganztagesbetreuung mit Bau einer Mensa - Vorstellung Machbar-
keitsstudie 

 
Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat billigt die vorgestellte Machbarkeitsstudie zur Erweiterung der Ganz-
tagesbetreuung mit Bau einer Mensa an der Placidus-Heinrich- Grund- und Mittelschule Schierling. 
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Der Planungsentwurf dient als Grundlage des Verfahrens zur Vergabe von freiberuflichen 
Leistungen nach § 34 HOAI, Objektplanung Gebäude und Innenräume.  
 
Einstimmig beschlossen Ja 21  Nein 0  Anwesend 21  Persönlich beteiligt 0   
 
 
4 Neuregelung des Umsatzsteuerrechts;  

Anwendung des § 2 b Umsatzsteuergesetz - Ende der Übergangsfrist am  
31. Dezember 2020 

 
Mitteilung: 
 
Die Verwaltung informierte die Mitglieder ausführlich über den Umsetzungsstand hinsichtlich der 
Neuregelung des Umsatzsteuerrechts.  
 

Zur Kenntnisnahme 
 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
5 Bauhof Schierling;  

Beschaffung eines Nutzfahrzeuges für die Gärtnerei - Vergabe 
 

 
Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat überträgt die Beschlussfassung zum Erwerb eines Nutzfahrzeuges für die 
Gärtnerei auf den Ausschuss für Wirtschaftliche Entwicklung.  
 
Die Beschlussfassung soll in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftliche Ent-
wicklung erfolgen. 
 
Einstimmig beschlossen Ja 21  Nein 0  Anwesend 21  Persönlich beteiligt 0   
 
 
6 Studienprojekt der Hochschule Weihenstephan-Triesdorf;  

Vorstellung der Themenbereiche für Bachelorarbeiten 
 

 
Mitteilung: 
 
Bereits 2018 wurden erste Gespräche zwischen dem Markt Schierling und der Hochschule 
Weihenstephan-Triesdorf aufgenommen. Ziel dieser Zusammenarbeit war und ist es, eine 
möglichst optimale Anpassung und Auswahl an trockenresistenten Pflanzen unter Beachtung der 
jeweils vorliegenden Bodenverhältnisse für öffentliche Wege und Plätze im ganzen Markt 
Schierling zu erhalten. 
 
Frau Professor Dr. Swantje Duthweiler, Professorin für Pflanzenverwendung der Fakultät 
Landschaftsarchitektur an der Hochschule Weihenstephan-Triesdorf, stand dieser Zusammen-
arbeit sehr aufgeschlossen gegenüber. Am 07. August 2019 fand das erste Treffen mit Frau 
Professorin Duthweiler, Bürgermeister Kiendl, Thorsten Mierswa, dem Fachberater für Garten-
kultur und Landespflege des Landratsamtes Regensburg, Bauamtsleiterin Nina Kellner, Bauhof-
gärtner Thomas Reindl und Klimaschutzmanager Franz Hien in Schierling statt. 
Nach diesem Termin wurden 2019 bereits vom Markt Schierling und von Frau Professor Dr. Duth-
weiler gemeinsam erste Themengebiete als künftige Untersuchungsgrundlagen für Bachelor-
arbeiten festgelegt: 
 
• Regenwassermanagement im Markt Schierling 

Untersuchung bei Regenrückhaltung im Zusammenspiel mit langfristiger Verfügbarkeit von 
Regenwasser nach größeren Regenereignissen, 
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• Straßenbaum-Stauden-Regenwasser-Konzept im Piendl-Park 
Anfallendes Regenwasser von umliegenden Hausdächern soll langfristig der Flora im Piendl-
Park zur Verfügung gestellt werden, 

 
• Anpassung der Flora im Park am Löwendenkmal Eggmühl 

Erforschung der Trockenresistenz von Baumallee und Grünflächen; Erfahrungen mit dem 
Austausch von Bäumen, Büschen und Grünflächen gegen trockenresistente Arten und 

 
• Anwendungsmöglichkeiten des Drain-Garden-Systems bei kommunalen Liegenschaften und 

öffentlichen Plätzen 
Untersuchung der Anwendbarkeit von Regenwasserspeicherung im speziellen Bodensubstrat 
zur anschließenden und langfristigen Nutzung durch die oberirdische Vegetation unter ver-
schiedenen Rahmenbedingungen. 

 
Aufgrund der seit April 2020 geltenden Corona-Rahmenbedingungen konnten diese Arbeiten 
bisher aber noch nicht begonnen werden. Es war geplant, dass die Grundlagenaufnahme durch 
die Studenten selbst vor Ort durchgeführt werden sollten. Frau Professor Duthweiler hat die 
Grundlagen nun selbst ermittelt und stellt ihre Informationen den Studenten für die Bachelor-
arbeiten zur Verfügung. 
Die drei Themenbereiche, die als erste im Rahmen von Bachelorarbeiten angegangen werden 
sollen, lauten: 
 
1. Straßenbäume im Zentrum von Schierling 
Die vorhandenen Straßenbäume im Ortskern von Schierling wurden von Frau Prof. Duthweiler am 
Sonntag, 04. Oktober 2020 aufgenommen und analysiert. 
In einer eigenständigen Bachelorarbeit soll die Zukunftsfähigkeit der aktuellen Bäume beurteilt und 
eingestuft werden. Ein Baum- und Sträucherkonzept für die weitere Entwicklung der Bäume und 
Sträucher für den Ortskern von Schierling soll erstellt werden, bei dem mögliche Zukunftsszenarien 
bezüglich Trockenheit, Starkregenereignissen und Klimaerwärmung berücksichtigt sind. Hierbei 
sind erhaltenswerte Bestände genauso einzubeziehen wie notwendige Neuanpflanzungen. 
 
2. Viehmarktwiese  
Da die Viehmarktwiese für den Ortskern ein enormes Lebensraumpotential für die ansässigen 
Bewohner darstellt, soll zur Aufwertung des Platzes im Rahmen einer Bachelorarbeit geprüft 
werden, ob und wie vereinzelt mit der Positionierung verschiedener Bäume und Baumarten, 
angepasst an die mögliche Hochwassersituation der Großen Laber vor Ort, eine Aufwertung des 
Platzes ermöglicht werden kann. Dabei ist größte Rücksicht auf das dort regelmäßig stattfindende 
historische Lagerleben zu nehmen, sodass es auch diesbezüglich keine Beeinträchtigungen gibt. 
Mögliches Aufwertungspotenzial des Naturraums wird eruiert. 
 
3. Piendl-Park 
Da auch der Piendl-Park charakterisierend für das Zentrum Schierlings ist, soll im Rahmen einer 
Bachelorarbeit dieser Platz entsprechend seiner Wichtigkeit für die Ortsgestaltung zukunftsfähig 
überplant werden, wobei der ursprüngliche Charakter unbedingt zu erhalten ist. Weil die vor-
handenen Linden schon ziemlich in Mitleidenschaft gezogen wurden und am Absterben sind, ist 
ein neues Baumkonzept zu erarbeiten. Es ist mit einzubeziehen, welche Gestaltung von Vorteil 
sein könnte, um die Offenheit des Platzes auf der einen Seite und zugleich das Umgreifende und 
Schützende des Platzes auf der anderen Seite auch weiterhin zu gewährleisten. Bei diesen 
Betrachtungen ist ein Regenwassermanagement der umliegenden zu entwässernden Dächer mit 
Versickerung zu betrachten und in einen Lösungsansatz zu fassen. 
 
Die Arbeiten sollen von den Bachelorstudenten bis zum März 2021 fertiggestellt und dann 
vorgestellt werden. Je nach Corona-Bedingungen kann dies auch virtuell geschehen. 
 
Zur Kenntnisnahme 
 
Zur Kenntnis genommen 
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7 Anträge der Fraktionen  
 
7.1 Antrag Freie Wähler - Festsetzung von Vergaberichtlinien für Bauplätze in Wohn- 

und Mischgebieten 
 
Beschluss: 
 
Der Marktgemeinderat beschließt, den Antrag der Freien Wähler über die „Festsetzung von 
Vergaberichtlinien für Bauplätze in Wohn- und Mischgebieten“ zu gegebener Zeit im 
Verwaltungsrat vorzuberaten und anschließend an den Marktgemeinderat zur Beschlussfassung 
zu übergeben. 
 
Einstimmig beschlossen Ja 21  Nein 0  Anwesend 21  Persönlich beteiligt 0   
 
 
8 Verschiedenes  
 


